

Übers./mh
25. März 2019



ERO-MITTEILUNGEN 19

20. März 2019

Sehr geehrte Kollegen,

ich grüße alle Kollegen in Europa sehr herzlich zum Weltmundgesundheitsstag WOHD 2019.

Ich bin sicher, dass alle ERO-Mitglieder in ihren Ländern aktiv am WOHD teilnehmen und somit erneut die Mundgesundheit fördern und die von der FDI bereitgestellten Mittel nutzen.

Ich freue mich auf Informationen über die Veranstaltungen aus jedem einzelnen Land sowie auf die Reaktion der Öffentlichkeit.

Wir werden uns in knapp über einem Monat in Frankfurt treffen – zur 55. Frühjahrs-Vollversammlung der ERO und gleichzeitig zum 55. Bestehen der ERO. Ich hoffe, so viele Delegierten wie möglich in Frankfurt zu treffen, dort, wo bereits 1991 die ERO tagte.

Nachstehend erhalten Sie Informationen zur Vollversammlung und zu weiteren Themen.

ERO-Vollversammlung

Die ERO-Vollversammlung findet am 26. und 27. April in Frankfurt statt.

Das Sekretariat hat Ihnen bereits den Tagungsordnungsentwurf und weitere

Informationen zugeleitet (sofern Sie Ihre ERO-Delegationsformulare noch nicht übermittelt haben, bitte ich Sie, dies so bald wie möglich zu tun).

Die deutschen Kollegen haben ein interessantes Begleitprogramm zusammengestellt.

In Frankfurt werde ich die ERO-Präsidentschaft an Michael Frank weitergeben. Die Wahlen zum ERO-Vorstand für die nächste Legislaturperiode von 3 Jahren finden dort ebenfalls statt.

Die Kandidatenliste, die entsprechenden Unterlagen sowie die Länderberichte und weitere Arbeitspapiere stehen Ihnen auf der ERO-Website zur Verfügung.

Die Präsidentin der FDI, Frau Dr. Kathryn Kell wird uns in Frankfurt besuchen. Wie mit dem Vorstand im Dezember vereinbart, werden der Präsident der Europäischen Gesellschaft für Ergonomische Zahnheilkunde ESDE, Herr Dr. Werner Betz sowie Vertreter der Europäischen Vereinigung von Studierenden der Zahnmedizin EDSA an der Veranstaltung teilnehmen.

Die Vollversammlung findet am Freitag, 26. April zwischen 14:00 Uhr und 17:30 Uhr sowie am Samstag, 27. April von 08:30 Uhr bis 12:00 Uhr in der Villa Kennedy in Frankfurt statt. Die Arbeitsgruppen treffen sich am Freitagmorgen zwischen 09:00 Uhr

und 12:00 Uhr – der detaillierte Ablaufplan ist auf der ERO-Website abrufbar.

Abschied von Dr. Peter Müller-Boschung, ERO-Präsident von 1998 bis 2001

Mit großer Bestürzung haben wir erfahren, dass Herr Dr. Peter Müller-Boschung, Präsident der ERO von 1998 bis 2001 am 07. Februar 2019 im Alter von 80 Jahren verstorben ist.



©PHOTO FAUST FAVART

ERO-Présidents from l. to r.: P.Hescot, J.Font-Buxó, G.Seeberger, P.Müller-Boschung, Ph.Rusca

Foto aus dem Jahre 2014 anlässlich der ERO-Vollversammlung in Paris

Wir trauern mit seiner Familie.

Im Auftrag des ERO-Vorstandes und zahlreicher Kollegen, die Dr. Müller-Boschung, der sich viele Jahre für die ERO eingesetzt hat und zwischen 1998 und 2001 ERO-Präsident war, persönlich kannten, entbiete ich seiner Gattin und seinen Kindern zu diesem großen Verlust unser tiefstes Mitgefühl.

Peter war hoch angesehen und wir haben ihn sehr geschätzt. Wir erinnern uns an das 50. Jubiläum der ERO 2014 in Paris, an dem er teilnahm. Wir werden ihn in dankbarer Erinnerung behalten und sein Engagement für unseren Verband niemals vergessen.

Weitere Themen

Ich habe auf die kontroverse Diskussion zum Dokumentarfilm *Root cause*

aufmerksam gemacht, in dem behauptet wird, dass der Wurzelkanal in direktem Zusammenhang mit Krebs stehen könnte. Dies führte zu einer heftigen Reaktion seitens der Zahnärzteverbände.

Wir sollten diesen Fall, der Ähnlichkeiten mit den starken Bewegungen gegen Impfstoffe in vielen Ländern aufweist, beobachten.

Das kürzlich veröffentlichte Weißbuch der FDI über Wurzelkanalbehandlungen, das in Ergänzung zur Endodontie einen Überblick über die Präventionsstrategien und Behandlungsverfahren gibt und die Herausforderungen bei der Bereitstellung der Wurzelkanalbehandlung im zahnärztlichen Praxisalltag aufzeigt, stellt als Antwort auf die unreflektierten Behauptungen eine gute Informationsquelle dar.

Unter der Schirmherrschaft der ERO findet am 22. und 23. März 2019 in Iasi, Rumänien ein Workshop zum Thema „Prophylaxe bei Mundhöhlenkarzinom in der allgemeinen Zahnheilkunde“ statt.

Diese Veranstaltung, an der namhafte Zahnmediziner wie u.a. Patrick Hescot, ehemaliger FDI- und ERO-Präsident, teilnehmen, ist ein weiterer Beweis für die wachsende Bedeutung der medizinischen Fortbildung in der Zahnheilkunde.

Zahnärzte spielen eine zentrale Rolle im Gesundheitswesen, da sie nicht nur Dentalerkrankungen behandeln sollen. Heutzutage erwartet man von Zahnärzten ebenfalls, dass sie im Bereich der medizinischen Grundversorgung auf dem Gebiet der onkologischen Prävention und Diagnose tätig sind. Sie sollten Patienten über die allgemein anerkannten krebserregenden Risikofaktoren aufklären können und sie ermutigen, mit dem Rauchen aufzuhören und auf eine ausgewogene Ernährung und gesunde

Lebensweise zu achten. Nicht ohne Grund betonen FDI und WHO gemeinsam:

*„Zum Schutz der Mund-
Allgemeingesundheit von Patienten könnte
die wichtigste Aufgabe der Zahnärzte
darin bestehen, den Patienten zu
ermutigen, das Rauchen aufzugeben“.*

Der Internationale Kongress des AIO (italienischer Zahnärzteverband) unter dem Motto „Den Fokus auf neue Visionen in der Zahnheilkunde legen“ findet vom 13. – 15. Juni 2019 in Chia (Cagliari) statt. Die ERO gehört zu den Schirmherren des Kongresses.

15. Internationaler Kongress des georgischen Zahnärzteverbandes – 05. – 06. Juli 2019.

Termine:

26. - 27. April 2019, Frankfurt/Main
ERO-Vollversammlung
September 2019, San Francisco, USA
ERO-Vollversammlung (FDI WDC)
Frühjahr 2020, Almaty, Kasachstan
ERO-Vollversammlung

Mit besten Grüßen



Anna Lella

